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□记者 王伟建

本报讯 这两天，眼尖的市民经

过紫微南路或是城南路时就能注意

到，该路段基本上看不到违规设置的

广告，道路两侧整洁清爽。

“过几天，‘永马’就要开跑了，我

们还要继续加强巡查，尽力维护好城

区干净整洁的市容市貌，展示好永城

形象。”连日来，市综合行政执法局江

南中队胡文斌和同事们奔走在城区

各条道路上，巡查道路及周边环境，

及时制止乱搭乱建等现象反弹。“不

光是为了迎接马拉松，其实我们几乎

每天都在路上跑，就是为了能够及时

掌握道路环境状况。”胡文斌说。

得益于路长制推行，我市城市管

理水平得以显著提升。据介绍，市综

合行政执法局深化路长制，织密一张

网，建立道路包干网格化管理体制，

对城区 139 条干道实行“干部实时巡

路、领导定时巡岗、设施即时巡护”为

内容的巡查管理制度。“执法队员在

巡查过程中还要认真做好记录，发现

问题就要及时处理或是联系反馈、上

报部门。”该局城管科工作人员介绍。

我市沿街商铺店面多，向来是城

市管理工作中的重点难点问题。对

此，该局细填一张表，开展临街商铺

档案建设，准确掌握管理对象情况，

包括当事人的姓名、籍贯、住址、经营

范围、联系方式等具体信息，全面摸

清临街商铺占道经营、违法建筑、户

外广告等执法重难点问题，按照“一

户一档”要求监理台账。截至目前，

共登记临街商铺456家。对照档案信

息，该局执法队员还不定期上门走

访，实地检查商铺是否规范经营。

此外，该局还善用平台，以智慧

城管平台为依托，通过整合专业采集

人员巡查、视频监控等渠道，健全执

法快速反应机制，确保即查即清，提

升为民服务实效。比如，临街商铺在

装修过程中，随意将建筑垃圾扔至店

外且不及时处理，该局工作人员就能

通过“电子眼”看到这一问题，及时交

由相关执法队员处理。据介绍，今年

以来，智慧城管平台共受理各类城市

管理案件 20893 件，结案率 94.14%，

处置率93.7%。

“一网一表一平台”巩固创卫成果
智慧城管平台今年受理案件超两万件

■弘扬创卫精神 建设大美永康

市司法局多举措
推进“惠企便民”
法律服务工作
□记者 徐灿灿

本报讯“从法律援助指派律师

到结案拿到赔偿款仅用了11天时间，

真是太感谢了。”近日，徐某在市法律

援助中心及律师帮助下，拿到了4500

元的赔偿款。

在向市法律援助中心求助时，徐

某丢失身份证，只有派出所帮其打印

的《常住人口基本信息》，他没钱回家

补办身份证、开具经济困难证明，也

没钱进行司法鉴定，且被告身份信息

也不明确，给法律援助造成了困难。

但法律援助中心遵循服务弱势群体

的原则，为徐某进行了“容缺受理”，

将案件指派给马宇韬律师办理。经

援助律师多次有效沟通，徐某当场拿

到了4500元赔偿款。

徐某受法律中心援助挽回经济

损失，是司法局推进“惠企便民”法律

服务的一个缩影。今年以来，市司法

局不断完善惠企便民法律服务实体

平台建设，完成市公共法律服务中心

和矛盾纠纷多元化解中心整合提升

工程建设，开辟法律援助“绿色通

道”，推行“容缺受理”机制，推进援助

站点建设，帮助贫弱人员挽回经济损

失约3700万元。

同时，整合律师、公证以及公共法

律服务各项职能，成立九个以律师、基

层法律服务工作者、公证员为主力的

专项法律服务团，切实深化开展“惠企

便民”法律服务活动。新成立的工商

联（总商会）法律服务团是其中之一，

下设普法宣传组、律师服务组、公证服

务组、人民调解指导组，根据商会企业

的法律服务需求定位提供全程法律服

务。截至目前，商会法律服务中心已

吸纳会员企业4265家，为企业提供各

类法律服务 1.89 万余次，挽回经济损

失3亿多元。

王临永入选11月
金华最美人物
□记者 陈晓苏 通讯员 孔华敏

本报讯 昨日，金华“最美人物”

（金华好人）11月份名单公布，永康市

江南街道办事处干部王临永入选见

义勇为类金华好人。

王临永是江南街道临溪村联村干

部。10月的一天，该村村民金玉芬家

突发火灾，一股浓烟伴着火光从二楼

窗户中冒了出来。正在村里开展工作

的王临永带头冲进民房，准确找到起

火点，并在楼层间来回搬运水源进行

灭火，直至消防官兵赶到。待火灭得

差不多后，王临永才返回街道清洗脸

上的“烟熏妆”。

由于处置及时得当，避免了火势

蔓延，保护了群众的生命财产安全。

而带头冲进火场救火的事，王临永并

没有声张，直到金玉芬和家人把锦旗

送到单位，这事才被更多的人知晓。

“他的勇气令人佩服，有这样的联村干

部，是我们的幸运，他是英雄。”金玉芬

这样夸赞王临永的壮举。对此，王临

永笑着说自己称不上是英雄，看见火

光滚滚，闻着呛人浓烟，自己心里也有

过紧张，但带头冲锋作表率，群众有难

就要帮，对乡镇干部来说，尤其是对自

己这个30多年的“老乡镇”来说，是再

普通不过的分内事。

□记者 施夏琦

本报讯 在马拉松赛场上，总会

有这样一群人，帮忙存包、指引、递

水、提供简单的医疗救助，为观众指

路、帮助维持现场秩序，从赛前忙到

赛后——他们就是志愿者。一场赛

事的圆满举办、跑友的成功完赛、观

赛者的满意而归，都离不开他们的默

默付出。23 日，记者从团市委了解

到，本次“永马”志愿者招募已结束，

来自全市社会各界的千名志愿者将

在比赛前、比赛当天以及赛后各项工

作中做好“永马”志愿服务。

根据安排，马拉松全线都设置了

志愿者，不仅提供赛事的专业服务，

还提供生活类的服务。除了在市体

育中心设置赛事咨询台之外，任何一

个志愿者都是“移动咨询台”，跑友、

观众只要看到志愿者就能问询。我

市四支专业救援队也将参与到志愿

服务中，提供专业的救援服务。

“从数量上来讲，‘永马’志愿者的

人数比之前的一些活动都要多，前期

要进行的培训工作也更多。”据介绍，

根据不同的分工和工作岗位，所有志

愿者被分成近40个小组，每个小组都

将针对相应工作内容进行赛前培训，

充分了解职责范围内的工作要求。“这

只是暂时的分工，到赛前还会根据实

际情况进行调整。”团市委书记李卓

说，志愿者还将在现场配合其他部门

做好安保、医疗、裁判等相关工作，“希

望能通过‘永马’，向外地来的选手、观

众展示永康志愿者风采。”

据了解，本次除了有来自全市十

余个公益组织的志愿者之外，还有不

少是来自跑团的跑步爱好者，甚至有

的本身就是马拉松选手。“跑团里很

多人本来都想参加马拉松赛，但是

‘半马’第一次在家门口举办，我们既

是东道主，又有相对专业的跑马实战

经验，为何不参与志愿服务中，为选

手提供服务呢？”市路跑毅行协会会

长郑加利说，跑团里的 100 多名跑友

都报名成为了志愿者，以另一种方式

参与到“永马”中，“跑马拉松到哪都

是跑，但以志愿者的身份参与马拉

松、当好主人翁服务‘永马’，这样的

参与方式很有意义。”

记者了解到，除了比赛招募的千

名志愿者之外，还有不少没有入选赛

事志愿者的市民也表示将主动参与

到志愿服务中。比赛当天，市志愿者

协会还会在车站、高铁站安排引导人

员，在比赛现场准备姜茶，为迎接外

地来客做好充分准备。

千名志愿者将服务“永马”
每一位都是“移动服务台”

街角小品“亮相”
文化礼堂


